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Zusammenfassung


Regelmäßige körperliche Aktivität, Training und Sport gehören essenziell zur Therapie der rheumatoiden Arthritis (RA). Körperliche Fitness steigert hierbei nicht nur das Wohlbefinden, die Lebensqualität und die emotionale Befindlichkeit, sondern beeinflusst positiv und gezielt bei der RA laborserologische Entzündungsparameter, die Krankheitsaktivität (DAS28) und die fortschreitende Gelenk-destruktion. Ein großes Kollektiv an Studiendaten belegt diese Evidenz. Da sich bisher Patienten mit RA zu wenig bewegen – mutmaßlich aus der Unkenntnis heraus, die Gelenkfunktion verschlechtern zu können – bedarf es der grundlegenden Multiplikation und Streuung von positiv aufklärenden Informationen und Empfehlungen zum Thema „RA und Sport“ für Arzt/Rheumatologe und Patient in Klinik und Praxis, der Motivation zur Mehrbewegung, zur Adhärenz und Steigerung des Trainingsverhalten und Kontrolle der erreichbaren Ziele und Funktionsverbesserungen.
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Summary


Physical activity, training and sports are integral to treating rheumatoid arthritis (RA). Physical fitness not only increases well-being, quality of life and emotional balance, but also has a positive and targeted influence on laboratory inflammation parameters, disease activity (DAS28) and progressive joint destruction in RA. A large collection of study data proves this evidence. Since patients with RA have not been moving enough so far – presumably because they are unaware of their ability to deteriorate joint function – there is a need for the fundamental multiplication and dissemination of positive informations and recommendations on „RA and sport“ for physicians/rheumatologists and patients to adhere and increase training intensity and to control the attainable goals and functional improvements.
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